
Дмитрий ЗЫЛЁВ, 
генеральный директор 
АО «Архангельский ЦБК»:

– Для комбината развитие сети железных и 
автомобильных дорог, устройство контейнер-
ных площадок имеют стратегическое значение. 
Завершившиеся мероприятия на путепроводе 
и железнодорожных путях №№9, 10, 11, 12 
проходили в рамках глобальной кампании по 
расширению логистических возможностей АЦБК. 

Сегодня на нашем предприятии улучшены 
погрузочно-разгрузочные возможности кон-
тейнерных площадок, соз-
дана разветвлённая сеть 
путей приёма, отгрузки и 
отстоя железнодорожных 
вагонов. Всё это помогает 
нам сделать функциони-
рование транспортных 
потоков более эффек-
тивным. Тем более 
что они служат не 
только для ком-
бината, но и для 
«Лесозавода 25».
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Более

составит нормативный 
срок эксплуатации 
нового путепровода 
Архангельского ЦБК

Архангельский ЦБК завершил 2024 год большим событием. Состоялось открытие ре-
конструированных железнодорожных путей №№9, 10, 11, 12 и путепровода, ведущего 
на производство целлюлозы. Рассказываем о ходе и значении этой масштабной работы.

Удлиняем путь
сновная цель состояла в увеличении 
полезной длины приёмоотправоч-
ных путей и улучшении схемы пу-
тевого развития железнодорожной 

станции Архбумкомбинат. Таким образом 
была решена логистическая проблема по 
отправке готовой продукции с комбината 
и приёму большого объёма грузов, посту-
пающих на наше предприятие. Удлинённые 
пути теперь будут использоваться для от-
стоя порожних вагонов, приёма, формиро-
вания и отправления поездов на станцию 
Исакогорка (сортировочная). 

– Работы стартовали после заключения 
договора с ООО «Смартком» (Архангельск) 
на проведение проектирования, – рассказы-
вает заместитель главного инженера по раз-
витию производства АЦБК Олег Чудайкин. 

– Требовалось не только подготовить каче-
ственную техническую документацию, но и 
соблюсти все требования природоохран-
ного законодательства. Территория участка 
была хорошо изучена, проведены геоде-
зические, геологические и экологические 

изыскания, все необходимые исследования 
для подготовки проекта.

Задача в комплексе
Таким образом, было решено создать допол-
нительный пролёт путепровода, ведущего 
на комбинат. 

В ходе реализации проектных задач 
специалистами АЦБК совместно с под-
рядчиком были освидетельствованы кон-
струкции. В результате пришли к решению 
не ремонтировать, а заменить пролётные 
строения ввиду их износа. Данный путе-
провод был построен в 1969 году и активно 
использовался ещё со времён возведения 
третьей очереди комбината.

Для этого было выполнено устройство 
12-метровой подпорной железобетонной 
стенки, перемещение насыпи дорожного 
полотна, полная разборка всего путепро-
вода с заменой существующих железобе-
тонных балок. 
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На первой теплоэлектростанции ком-
бината идут большие работы, связан-
ные с обновлением турбинного хозяй-
ства, – происходит активная фаза мон-
тажа основного и вспомогательного 
оборудования шестого турбоагрегата 
мощностью 30 мегаватт. Весной-летом 
2025 года планируется приступить к 
пусконаладке.

Новая шестая
ак отмечает директор ТЭС-1 Игорь 
Булыгин, работы по замене турбо-
агрегата №6 ведутся в плановом 
порядке. Это общая большая 

задача производственников, пред-
ставителей подрядных организаций 
и службы по развитию производства 

комбината. Строитель-
ство нового турбо-

агрегата имеет 
важное значе-
ние для поддер-
жания энерго-
независимости 

к о м б и н а т а  и 
обеспечения Но-

водвинска энергией. 
Корпус шестой турбины уже установ-

лен, произведена контрольная сборка 
проточной части, в настоящий момент 
ведутся основные работы по монтажу 
вспомогательного оборудования, подо-
гревателей высокого и низкого давле-
ния, обвязка трубопроводов, установка 
насосного оборудования, системы мас-
лоснабжения.

Впереди ожидаются технические ме-
роприятия по привязке агрегата к дей-
ствующим коммуникациям станции. Да-
лее последуют процесс пусконаладки, 
проведение комплексных испытаний 
и испытаний на подтверждение гаран-
тийных показателей, а также приёмка 
комиссией с участием представителей 
Ростехнадзора.

ТЭС-1 – это энергетическое сердце 
комбината, турбоагрегаты которого 
являются одним из видов жизнеобе-
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Турбина: активная 
фаза работ

спечивающего оборудования всего 
предприятия. Поэтому обновление тур-
бинного цеха считается важной задачей 
технического перевооружения АЦБК.

Каждый турбоагрегат состоит из двух 
базовых элементов: паровой турбины 
и приводимого ею в движение тур-
богенератора. Он предназначен для 
преобразования кинетической энер-
гии пара в электрическую. Благодаря 
работе турбоагрегатов производится 
генерация необходимого количества 
электроэнергии для производств ком-
бината. Следующая в очереди на за-
мену – турбина №8, сроки реализации 
данного проекта ещё предстоит опре-

делить. А пока её ждёт капитальный 
ремонт с последующей экспертизой 
промышленной безопасности и про-
дление индивидуального паркового 
ресурса для дальнейшей эксплуатации.

Важный элемент 
энергохозяйства
Помимо работ по установке нового 
агрегата в прошедшем году был про-
ведён и капитальный ремонт турбо-
агрегата №3 мощностью 12 мегаватт 
с продлением его паркового ресурса. 
Это противодавленческая турбина 
базовой комплектации, работы на ней 
заключались в разборке, дефектации, 
замене части лопаточного аппарата и 
диафрагмы, обновлении подшипников. 
Её пуск после капостанова состоялся в 
ноябре 2024 года.

Работы на шестой и третьей турбинах 
осуществлялись силами специалистов 
АО «Группа компаний «Инжиниринго-
вый центр». Эта подрядная организация 
неоднократно выполняла заказы при 
ремонтах и строительстве турбоагре-
гатов нашего предприятия.

Павел ФАСОНОВ 
Фото из архива редакции

ЭКОЛОГИЯ

составляет мощность 
нового турбоагрегата №6, 
строительство которого 
в настоящий момент 
ведётся на ТЭС-1 
Архангельского ЦБК

3030
мегаватт
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Рабочий совет
14 января 2025 года вступило в силу 
распоряжение Александра Цыбульского о 
создании экологического совета при губер-
наторе Архангельской области. 

состав нового подразделения вошли 
представители правительства Ар-
хангельской области, исполнитель-
ных органов власти, главы крупных 

муниципалитетов, Росприроднадзора, де-
путаты Архангельского областного Собра-
ния, а также специалисты экологических 
организаций.

– Экологический совет будет готовить 
предложения в области охраны окружа-

ющей среды, вносить 
инициативы по ак-

туальным вопро-
сам региональной 
политики в этой 
сфере, обеспечи-
вать взаимодей-

ствие всех струк-
тур, задействованных 

в решении экологических вопросов, – 

пояснил задачи нового объединения 
заместитель председателя прави-
тельства Архангельской области 
Игорь Мураев. – Более того, все чле-
ны совета вправе самостоятельно 
вырабатывать предложения по 
актуальным вопросам региональной 
экологической повестки.

Обеспечение деятельности экологи-
ческого совета при губернаторе будет 
осуществлять министерство природных 
ресурсов и лесопромышленного ком-
плекса Архангельской области.

По информации 
министерства природных ресурсов и ЛПК 

Архангельской области

В

ГОСТ на картон
В России пересмотрят ГОСТы на тарные картоны. От-
раслевой портал «Гофро.орг» сообщил, что предло-
жения по пересмотру были включены в Программу 
национальной стандартизации. 
Первые редакции новых стандартов будут пред-
ставлены к обсуждению в марте 2025 года. Раз-
работкой документов занимаются эксперты ас-
социации «Лига переработчиков макулатуры». 
Причиной выдвижения инициативы стало то, что 
оговариваемые в существующих нормативных до-
кументах требования, изначально разработанные 
для целлюлозных материалов ещё во времена СССР, 
перестали в полной мере соответствовать совре-
менным нуждам отрасли и тем успехам, которых за 
последние годы смогли добиться российские про-
изводители тарного картона и бумаги, в том числе 
макулатурных.

Lesprominform.ru

10 суток за полиграфа 
уссурийского
Суд приостановил деятельность ООО «Енисей» в 
Лесосибирске. В ходе проверки было установлено, 
что предприятие хранит и использует подкаран-
тинную продукцию (круглый лес хвойных пород), 
заражённую полиграфом уссурийским. Заражённая 
древесина хранилась неизолированно от сырья, 
свободного от лесного вредителя.
В Россельхознадзоре напомнили, что подобные 
действия причиняют вред охраняемым законом 
растениям и продукции растительного проис-
хождения. В итоге Лесосибирский городской суд 
признал предприятие виновным в совершении 
административного правонарушения и назначил 
наказание в виде приостановления его деятель-
ности на десять суток.

Lesprominform.ru

Завода не будет
Решением суда завод по производству пеллет в 
Братске исключили из инвестпроекта иркутской 
компании «Ангри». С 2017 года компания реализует 
проект по созданию высокотехнологичного про-
изводства по комплексной обработке древесины, 
который имеет статус приоритетного и находится 
под контролем Минпромторга России.
Общий объём инвестиций в проект составил 
754 миллиона рублей, большая часть из которых 
заёмные. Для того чтобы сделать производство без-
отходным, в планах значилось создание комплекса 
по выпуску пеллет. Руководство «Ангри» решило 
исключить строительство именно этого комплекса 
по двум причинам: изменение объёма расчётной 
лесосеки, которое не позволяло выйти на проект-
ную мощность в 20 тысяч тонн, а также ограничение 
внешних рынков сбыта. 

Forestcomplex.ru

Перспективная 
отрасль
Россияне считают интересной работу в целлюлоз-
но-бумажной промышленности. Результаты иссле-
дования опубликовал отраслевой портал Unipack.
ru. Участники опроса оценили отрасль как страте-
гически важную и перспективную.
В трудоустройстве на предприятия ЦБП заинте-
ресованы 47% опрошенных, при этом 75% из 
них знают об отраслевых профессиях, 54% – это 
люди, имеющие детей, 49% – горожане. В числе 
привлекательных факторов трудоустройства в 
ЦБП 19% назвали официальное трудоустройство 
с соответствующей зарплатой. Более полови-
ны респондентов – люди в возрасте 45–65 лет. 
Молодёжь до 24 лет привлекает возможность 
вести научную работу в отрасли. Интересной и 
увлекательной работу в ЦБП назвали 16% ре-
спондентов, 14% отметили высокий уровень 
зарплаты. Еще 80% опрошенных считают, что 
ЦБП стратегически важна, эффективно исполь-
зует природные ресурсы, имеет перспективы для 
развития. 

Lesprominform.ru



К СВЕДЕНИЮ

На период реконструкции для оператив-
ного решения строительно-монтажных 
вопросов в части путепровода была под-
ключена проектная организация ООО 
«ПИ «Севдорпроект» (Архангельск). У этой 
компании также значительный опыт проект-
ного сопровождения подобных мероприятий. 

Устройство асфальтобетонного покрытия 
автодорог и перенос коммуникаций были 
поручены ООО «Помордорстрой». Рабо-
ты по реконструкции железнодорожных 
путей осуществлялись организациями 
ООО «ПКФ «Ремпуть» (Ярославль) и ООО 
«Профмакс» (Архангельск).

Для выполнения отдельных видов 
работ привлекались специалисты ООО 
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Потребовалось и переустройство комму-
никаций, подпадающих под проектируе-
мый объект, разборка части существующих 
путей и стрелочных переводов, срезка 
балласта железнодорожных путей, отсып-
ка земляного полотна из дренирующих 
грунтов.

В ходе работ на станции Архбум-
комбинат было построено более двух 
километров новых железнодорожных 
путей, а также произведена замена двух 
километров существующих путей. Осу-
ществлена укладка 10 стрелочных пере-
водов, балластировка путей и стрелочных 
переводов.

Согласно проекту под железнодорож-
ным полотном была выполнена переклад-
ка в футляре участка коллектора бытовой 
канализации протяжённостью 110 ме-
тров, организованы ливневые стоки. При 
удлинении путепровода осуществлена 
перекладка 300-метрового участка тепло-
трассы по новой эстакаде, понадобилось 
переложить и 400-метровый участок элек-
трокабелей, также был произведён вынос 
линий связи. Взамен прежней построена 
новая прожекторная мачта с северной 
стороны от пути №12, установлены новые 
опоры со светильниками.

Строительно-монтажные работы в соот-
ветствии с проектом осуществлялись с мая 
по декабрь 2024 года. Так как путепровод 
был полностью разобран, для удобства 
пешеходов, следующих через проходную 
производства целлюлозы, был организо-
ван временный переход через железно-
дорожные пути. Также обустроены две 
автостоянки – на 220 и 330 машино-мест.

Таким образом, полный конструктив пу-
тепровода был сделан заново. Стоимость 
всего комплекса работ составляет свыше 
миллиарда рублей. Зато это сооружение 
гарантированно прослужит более 50 лет. 

От проектировщика 
к исполнителям

– Необходимо отметить всех участ-
ников большого проекта, – продолжа-

ет Олег Чудайкин. – Ор-
ганизацией проект-

ных, строитель-
но-монтажных 
работ занима-
лись специали-
сты службы по 

развитию произ-
водства Архангель-

ского ЦБК. Для выпол-
нения строительно-монтажных 
мероприятий в качестве основного 
подрядчика была выбрана архан-
гельская организация «Мостоотряд», 
имеющая большой опыт в мосто-
строительстве. Её специалисты 
занимались реконструкцией путе-
провода и сопутствующими меро-
приятиями по выносу коммуникаций. 

«Новодвинская ремонтно-строительная 
компания», ООО «СТК», АО «Группа ком-
паний «Инжиниринговый центр», ООО 
«Олимпстрой», ООО «ТЭМ». Почти все 
подрядчики – представители Архангель-
ской области. Значительную помощь в ре-
ализации проекта оказали и железнодо-
рожники дочерней компании комбината – 
ООО «Архбум», в том числе начальник 
производства железнодорожно-грузового 
производства – заместитель гендиректо-
ра «Архбума» Игорь Тюляндин и главный 
инженер Михаил Бражник. Над проектом 
работали кураторы от управления по раз-
витию производства Алексей Новиков, 
Вера Мисюк, а также кураторы со стороны 
производств целлюлозы, биологической 
очистки, инженерной службы Архангель-
ского ЦБК.

– Это был важный проект, с кото-
рым мы справились общими усилия-

ми. Благодаря этому 
комбинат сумел 

улучшить свои 
транспортно-
логистические 
потоки, а зна-
чит, сделал боль-

шой задел на буду-
щее, в котором обя-

зательно планируется расширение 
производственных возможностей, 
– комментирует заместитель на-
чальника управления по развитию 
производства (по строительно-
монтажным работам) комбината 
Артём Огорелков.

В завершение отметим, этой работой 
планы Архангельского ЦБК не ограни-
чиваются, уже сегодня прорабатываются 
новые проекты по интенсификации функ-
ционирования и оптимизации дорожно-
транспортной сети компании.

Павел ФАСОНОВ
Фото Алексея НОВИКОВА

Общая протяжённость стальных путей, пролегающих по территории на-
шего предприятия, составляет почти 70 километров. Это больше, чем в 
Объединённых Арабских Эмиратах или Непале. 

За минувшие несколько лет на Архангельском ЦБК проведена большая 
работа по расширению погрузочно-разгрузочных контейнерных площадок, 
создана разветвлённая сеть железнодорожных путей, возведено шесть 
дополнительных участков стальных дорог протяжённостью более шести 
километров. Кроме того, сделаны новые стоянки для большегрузов, про-
ведены ремонты автодорог. 

были 
реконструированы 
в 2024 году

№№№№9, 10, 11, 12,9, 10, 11, 12,
а также путепровод
на производство 
целлюлозы АЦБК

Железнодорожные пути

Безопасные 
дороги
40 миллионов рублей направят в муниципа-
литеты Поморья на модернизацию дорожных 
объектов. Министерство транспорта Архангель-
ской области запускает ежегодный конкурс на 
предоставление субсидий муниципальным бюд-
жетам для обеспечения безопасности дорожного 
движения.
Мероприятие проводится в рамках регионально-
го проекта «Безопасность дорожного движения», 
который теперь структурно входит в состав нового 
нацпроекта «Инфраструктура для жизни». Резуль-
таты конкурса подведут 12 марта. Как сообщили 
в ведомстве, в прошлом году в рамках проек-
та элементами безопасности были оснащены 
44 дорожных объекта. Работы проводились на 
светофорах и нерегулируемых пешеходных 
переходах. 

Молодой 
специалист
Коллектив Новодвинской ЦГБ продолжает по-
полняться молодыми специалистами. С 21 января 
трудовую деятельность в лечебном заведении 
в должности фельдшера отделения общей вра-
чебной практики начала новодвинка Евгения 
Пантина.
С детства Евгения Анатольевна мечтала работать 
в «скорой помощи» и помогать людям. В 2015 году 
окончила Архангельский медколледж по специаль-
ности «лечебное дело». Затем Евгения Пантина про-
шла повышение квалификации по специальностям 
«первичная и неотложная помощь новорождённым 
в родзалах» (на базе СГМУ), «скорая и неотложная 
помощь» (на базе Архангельского медколледжа) 
и «предрейсовые, предсменные, послерейсовые, 
послесменные медицинские осмотры». Желаем 
Евгении Анатольевне профессиональных успехов 
и благодарных пациентов!

 
Единая 
квитанция
В Новодвинске стартует пилотный проект по вве-
дению единого платёжного документа за ЖКУ. 
На территории города он начнёт действовать 
в первом квартале 2025 года.
Жители будут получать квитанцию на оплату взно-
са на капремонт, услуги по обращению с ТКО и 
найма жилых помещений (на территории города) 
в составе единой квитанции. Стоит обратить вни-
мание, что в единой квитанции оплату взносов 
на капремонт нужно будет оплачивать по от-
дельному QR-коду (внизу слева), а не по общему. 
Нововведение направлено на сокращение коли-
чества бумажных квитанций.

Поздравляем 
новодвинских 
лыжников!
В устьянской «Малиновке» состоялось первен-
ство Архангельской области по лыжным гонкам, 
проводившееся в нескольких категориях.
Среди юниорок 2005–2006 годов рождения 
Дарья Горбова завоевала золото на дистанции 
10 километров классическим стилем и серебро 
на дистанции 5 километров свободным стилем. 
На дистанции 15 километров классическим сти-
лем среди юниоров 2005–2006 годов рождения 
серебряным призёром стал Константин Турухин. 
В командном зачёте среди девушек и юношей 
2007–2008 годов рождения команда Ново-
двинска заняла третье призовое место. Поздрав-
ляем победителей и призёров соревнований! 
Желаем дальнейших побед!

По материалам 
Новодвинской центральной 

городской больницы, 
forumnovodvinsk, novadmin.gosuslugi.ru



Канцелярия 
Деда Мороза

этом году организовали пять 
новогодних утренников, празд-
ничные представления смог-
ли посетить рекордное коли-

чество ребят – 96 человек! Три ёлки 
прошли в самом Доме семьи, ещё 
по одной – в Доме детского твор-
чества и конноспортивном клубе 
«Чародей». Тем, кто по разным при-
чинам не смог попасть на праздник, 
подарки всё равно вручили, причём 
не просто работники центра, а Дед 
Мороз и Снегурочка! Все ваши пре-
зенты, коллеги, доставлены адреса-
там. Почти всем удалось вручить и 
сладкий подарок, и игрушку. 

Накануне праздников Дом семьи, 
как говорят сотрудники, превратился 
в канцелярию Деда Мороза: подар-
ки считали, сортировали, старались 
учесть, чтобы на каждом празднике 
дети получили примерно одинако-
вые презенты, при этом соответству-
ющие их возрасту и увлечениям. 
Всё получилось, дети счастливы!

Книги 
и динозавры
Коллеги, не перестанем благодарить 
вас за доброту, щедрость и отзывчи-
вость! Вы подарили гораздо больше, 
чем конфеты и игрушки, – веру в 
добро и чудеса. Причём не только 
детям, но и их семьям. Если честно, 
часть ребят вообще вряд ли полу-
чили ещё какие-то подарки, кроме 
тех, что вручали на ёлке в КЦСО. За 
формулировкой «семьи, находящи-
еся в сложной жизненной ситуации» 
стоит много непростых историй. 

Одного мальчишку воспитывает 
бабушка, так уж сложилось, живут 
скромно. И сколько же радости было 
у женщины, когда она смотрела на 
счастливого внука! Или вот молодая 
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В
55
новогодних
представлений
с Дедом Морозом 
и Снегурочкой было 
организовано для 
ребят из Дома семьи

На Архангельском ЦБК есть свой добрый сериал про новогодние чудеса. 
Уже семь лет подряд сотрудники комбината в рамках благотворительной 
акции «Щедрый вторник» собирают подарки для подопечных Дома семьи. 
А сотрудники центра устраивают ребятам весёлый праздник!

мама, пока идёт волокита с докумен-
тами, оказалась в очень стеснённых 
обстоятельствах. Конечно, всё обяза-
тельно наладится, но как же хочется 
порадовать ребёнка в волшебный 
праздник! Вдогонку маме вручили 
огромный пакет вещей и игрушек, 
которые в Дом семьи новодвинцы 
приносят в течение всего года. 

– Огромное спасибо всем со-
трудникам АЦБК, которые при-
няли участие в акции «Щедрый 
вторник»! В нашей работе 
по-настоящему радостных мо-
ментов бывает не так много, 
– признаётся заведующая от-
делением социальной помощи 
семье и детям Новодвинского 
КЦСО Юлия Малкова. – Как же 
мы с коллегами были счастли-
вы, видя горящие глаза детей 
и их родителей, а потом полу-
чили много тёплых отзывов. 

Мамы рассказали, что у одной 
из них сыновей не оторвать от кон-
структора, у другой сын всё время 
просит её почитать книжку из пода-
ренного набора, у третьей девчонки 
в восторге от магнитных кукол, ещё 
один мальчишка не расстаётся с 
динозавром. Вообще, книги и ди-
нозавры в этом году оказались на 
пике популярности. Неожиданно и 
приятно!

Ольга ВОРОНИНА 
Фото Сергея СЮРИНА

ДРАЙВ

Новый год – семейное тор-
жество. И потому новодвин-
ский семейный турклуб отметил 
его большим праздничным по-
ходом! Более 80 участников, 
среди которых и глава города 
Александр Чечулин со своими 
сыновьями. Ёлочка-красавица, 
туристическая новогодняя сказ-
ка, Дед Мороз и Снегурочка в за-
щитных касках, большой костёр, 
бенгальские огни и фейерверк 
– этот невероятный день всем 
участникам запомнится надолго. 

Пешком в сказку
злюбленная туристами пло-
щадка на Богородском ру-
чье 29 декабря преврати-
лась в сказочную поляну. 

В центре – украшенная ёлка, 
рядом с ней для ребятишек обу-
строена горка, в беседке на огне 
закипает чай, неподалёку весело 
трещит большой костёр. Вся эта 
красота – в 15 минутах ходьбы от 
города. Дети жарят на огне зефир 
и сосиски, а потом дружно под 
руководством главы Новодвинска 
Александра Чечулина начинают 
мастерить факелы из бересты. 
Столько восторга!

– В детстве берестяные 
факелы мне делал отец, сей-
час уже я делаю такие сво-
им сыновьям, когда вместе 
разводим костёр на при-
роде, – рассказал Александр 
Сергеевич. – Правда, с семьёй 
на природу выбираемся чаще 
всего летом, но зимой – своё 
волшебство: большая компа-
ния, вкусный чай и предвкуше-
ние праздника.

Туристическая сказка с туристи-
ческими же конкурсами закончи-
лась появлением Деда Мороза и 
Снегурочки, конечно, тоже опыт-
ных туристов. Их даже приглашать 
пришлось по-особенному, кричали 
хором: «Перила свободны!» Это 
самая частая команда при про-
хождении трасс с помощью ве-
рёвочного снаряжения. Конечно, 
сказочный волшебник принёс 
каждому ребёнку гостинец, а за-
вершился праздник роскошным 
красочным фейерверком.

– Замечательная вышла 
прогулка, – поделилась эко-
номист отдела снабжения 
Архангельского ЦБК Елена 
Оксова. – Дети набегались 
и наигрались, взрослые с 
удовольствием пообщались, 
многих знакомых встрети-
ла в путешествии. Все вме-
сте танцевали и радовались 
празднику. Спасибо большое 
организаторам, видно, какая 
большая подготовительная 
работа была проведена. 

На природу 
всей семьёй
Семейный турклуб появился в Но-
водвинске минувшим летом при 
поддержке Губернаторского центра 
Архангельской области. Президент 
городской федерации спортивного 
туризма, ведущий инженер группы 
по реализации проектов АЦБК 
Сергей Пожилов написал проект 
и выиграл грант в размере почти 
полумиллиона рублей. 

На эти деньги были закуплены 
звуковая колонка, генератор, бен-
зопила и триммер, 16 спальников 

и столько же ковриков, четыре палат-
ки, лопаты и топоры. В новогоднем 
походе пригодилось практически всё. 

Летом любители семейных выла-
зок на природу успели съездить на 
остров Ягодник, отметили походом 
День города, несколько раз сходили 
до Богородского ручья, ночевали в 
избе на Брусовице, обустраивали 
стоянку на озере Глубокое. Зимой 
кроме лыжных походов с ночёвкой в 
большой и тёплой палатке провели и 
несколько вечерних прогулок с фо-
нариками – дети такое приключение 
особенно оценили!

– Проект рассчитан на год, и 
за это время мы планируем не 
только обустроить несколько 
площадок вблизи Новодвинска, 
но и, самое главное, приобщить 
к туризму как можно больше го-

рожан – показать им маршруты, 
рассказать основные правила, 
вдохновить нашей природой, 
чтобы в дальнейшем они уже 
могли сами выбираться на тури-
стические прогулки всей семьёй 
или вместе с друзьями, – объяс-
нил Сергей Пожилов. – Если чест-
но, мы не ожидали, что интерес 
к туризму будет настолько 
большим. Это здорово!

А ещё в рамках проекта запланиро-
ваны три больших праздничных похо-
да, следующий пройдёт на Масленицу. 
Подписывайтесь на сообщество «Клуб 
семейного туризма (г. Новодвинск)» 
в соцсети «ВКонтакте», чтобы не про-
пустить!

Участница новогоднего похода 
Ольга ВОРОНИНА 

Фото Сергея СЮРИНА 

И



Объяснять правила поведения в Сети детям нужно Объяснять правила поведения в Сети детям нужно 
так же, как рассказывать и напоминать о правилах так же, как рассказывать и напоминать о правилах 

дорожного движения или осторожного обращения с огнём. дорожного движения или осторожного обращения с огнём. 

подстерегать в Интернете, обучать 
кибергигиене, – советует начальник 
управления по информационной без-
опасности Архангельского ЦБК Алек-
сандр Пронин.

Как защитить 
детей?
Прежде всего регулярно напоминать им о 
правилах поведения в Сети, точно так же, 
как вы напоминаете о правилах дорож-
ного движения, осторожного обращения 
с огнём и так далее. 

Ребёнок должен знать, что нельзя 
переходить по ссылкам от посторонних, 
вводить логин и пароль на неизвестных 
сайтах, сообщать незнакомцам номера 
банковских карт, коды из СМС. Объясните, 
что разработчики игр запрещают отправ-
лять игрокам ссылки в личных мессендже-
рах: если такое сообщение пришло, его 
точно прислал мошенник. Здорово, если 
ребёнок не будет бояться в таких случаях 
прийти со своими сомнениями к взрослым. 

Стоит установить на детский телефон 
программу родительского контроля, что-
бы запретить доступ на подозрительные 
сайты. 

Договоритесь, что перед установкой 
новой игры или приложения нужно по-
советоваться с вами, и благодарите детей 
каждый раз, когда они это делают.

И, конечно, не стоит давать детям доступ 
к своему личному телефону, где установ-
лены банковские приложения, лучше, если 
на вашем устройстве будет подключена 
разблокировка экрана с помощью пароля 
или биометрии. 

Ольга ВОРОНИНА 
Фото из архива редакции 

и открытых источников
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Молодёжь 
в действии!

В преддверии новогодних праздников состоялось ежегодное собрание молодёжного совета АЦБК. 
На мероприятии чествовали самых активных и инициативных. Узнаем подробнее об этом.

Подводим итоги
а заседании актива генеральный дирек-
тор Архангельского ЦБК Дмитрий Зылёв 
и административный директор Ольга 
Саввина поздравили участников совета

с блестящими достижениями.

– Деятельность молодёжного совета 
играет важную роль в жизни комбината. 
Участие в молодёжном объединении го-
ворит о том, что вы люди неравнодуш-
ные и активные, – подчеркнул Дмитрий 
Игоревич. – У меня нет сомнений, что 
именно с такими людьми Архангельский 
ЦБК будет двигаться вперёд, потому 
что вы предлагаете, как сделать жизнь 
и работу на комбинате продуктивнее и 
интереснее.

За прошедший год активисты организовали 
ряд значимых событий, включая экологические 
и благотворительные акции, спортивные состяза-
ния, мастер-классы для подопечных Дома семьи 
и культурные мероприятия.

– Благодаря вашему энтузиазму, внутрен-
ней энергии и стремлению к переменам 
жизнь новодвинцев и сотрудников комби-
ната становится ярче и удивительнее. 
Радует, что наши молодые специалисты 
воплощают интересные идеи, реализуют 
сложные проекты и организуют прекрас-
ные мероприятия. Архангельский ЦБК 
всегда готов поддержать ваши инициа-
тивы! – отметила Ольга Саввина.

Планы и перспективы
На собрании участникам был представлен новый 
председатель молодёжного совета – им стал 
Сергей Живулин. На Архангельском ЦБК моло-
дой человек работает начальником лаборатории 
контроля металлов на ремонтно-механическом 
производстве, но, чтобы достичь успехов в ка-
рьере, ему пришлось потрудиться.

Сергей познакомился с комбинатом, когда 
проходил производственную практику от Но-
водвинского индустриального техникума. А в 
2017 году он вошёл в число лучших студентов 
и побывал в образовательной поездке, орга-
низованной АЦБК. После окончания НИТа по 
профессии «слесарь-ремонтник» юноша посту-
пил в САФУ имени М.В. Ломоносова на специ-
альность «теплоэнергетика и теплотехника». 
И уже с первого курса в университете он совме-
щал работу и учёбу. В прошлом году успешно 
защитил диплом и теперь является квалифици-
рованным специалистом.

– Очень рад, что мне доверили такую от-
ветственную должность, – поделился 
Сергей Живулин. – Моя главная цель – даль-
нейшее развитие молодёжного совета и 
привлечение новых людей. В 2025 году мы 
запланировали много увлекательных меро-
приятий. Присоединяйтесь к нам! 

Если вы хотите стать частью молодёжной ор-
ганизации – всё очень просто: необходимо от-
править анкету в группе vk.com/ms_appm в соци-
альной сети «ВКонтакте» или на корпоративном 
портале. Впереди – ещё больше возможностей, 
новых идей и смелых планов! 

Софья САИТБАТАЛОВА
Фото из архива редакции
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Опасные игры.
Как мошенники 
обманывают детей 
Бонусные баллы, бесплатная подписка, секретная версия любимой 
компьютерной игры – всё это киберпреступники обещают школь-
никам в обмен на простые действия: прислать фото родитель-
ской банковской карты, сообщить код из СМС и так далее. 
Дети зачастую даже не понимают, что произошло, а родители 
не только лишаются сбережений, но и оказываются в долгах. 
Какие схемы используют злоумышленники и о чём стоит пого-
ворить с детьми, рассказывает начальник управления по инфор-
мационной безопасности Архангельского ЦБК Александр Пронин. 

Проиграть 
миллион 

евятилетний школьник перевёл 
мошенникам 900 тысяч рублей 
с маминой карты», «второкласс-
ница из Чувашии отправила зло-

умышленникам почти 1,5 миллиона руб-
лей со вклада отца», «11-летняя москвич-
ка, чтобы купить персонажей для компью-
терной игры, отправила аферистам 400 
тысяч рублей» – суммы в новостях фигури-
руют совсем не детские. Поэтому, если ваш 
ребёнок сидит дома и играет в телефоне, 
это вовсе не значит, что он в безопасности. 
И ваши сбережения, кстати, тоже. 

Как же преступники находят своих 
жертв? Рассылают в игровых чатах объ-
явления, что можно получить секретную 
версию игры, бонусные баллы или бес-
платную подписку. Создают сайты-двойни-
ки популярных игр и публикуют в соцсетях 
якобы бесплатные коды на продление 
подписки либо получение бонусов. Когда 
пользователи пытаются зарегистриро-
ваться на фейковой странице или ввести 
такой код, у них крадут аккаунт в соцсети, 
на «Госуслугах» или похищают платёжные 
данные. По информации «Лаборатории 
Касперского» за первые 11 месяцев 
2024 года в России было зафиксирова-
но более 1,7 миллиона попыток пере-
хода на поддельные страницы в области 
онлайн-игр.

– Дети очень уязвимы перед мо-
шенниками. Они доверчивы, ещё не 
обладают критическим мышлением 
и в принципе могут не знать о су-
ществовании такого вида преступ-
лений, поэтому крайне важно разго-
варивать с ребёнком, предупреждать 
его об опасностях, которые могут 
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по 2 февраля по 2 февраля 

Новая неделя обещает быть динамичной и насыщенной. Это время перемен, 
рефлексии и возможности укрепить свои позиции в работе, любви и личност-
ном росте. Звёзды советуют слушать интуицию, искать гармонию в мелочах, не 
бояться шагать навстречу неизвестному, и тогда эти семь дней станут временем 
новых открытий, радостных событий и духовного роста для всех знаков зодиака!

ОВЕН
Неделя станет для вас 
периодом для экспери-
ментов. Ваша энергия 
будет зашкаливать, а 
идеи рождаться одна 
за другой. Используйте это время, что-
бы внедрить изменения на работе или 
в личной жизни. Не забывайте уделять 
внимание близким – им может понадо-
биться ваша поддержка.
• Совет недели: начните новый проект 
или займитесь делом, которое давно 
откладывали.
Благоприятные дни: 31, 1
Неблагоприятный: 28

ТЕЛЕЦ
Вам стоит замедлиться 
и внимательно оценить 
своё окружение. Воз-
можны неожиданные 
перемены в финансовой 
сфере – будьте готовы быстро реагиро-
вать. В любви вас ждёт тёплый и эмоцио-
нальный период, когда вы почувствуете 
себя нужными и любимыми.
• Совет недели: берегите свои ресурсы 
и не совершайте лишних трат.
Благоприятные дни: 29, 30
Неблагоприятный: 27

БЛИЗНЕЦЫ
Ваш ум будет как никог-
да острым, а коммуника-
бельность – на высоте. 
Это идеальное время 
для переговоров, за-
ключения сделок и решения важных во-
просов. Однако не забывайте о здоровье: 
звёзды напоминают о необходимости 
отдыха и заботы о себе.
• Совет недели: используйте свою 
харизму, чтобы наладить отношения с 
окружающими.
Благоприятные дни: 1, 2
Неблагоприятный: 30

РАК
Приготовьтесь к душев-
ным открытиям. Неделя 
принесёт вам множе-
ство тёплых моментов, 
особенно в кругу семьи. 
В профессиональной сфере возможны 
небольшие препятствия, но с вашей чут-
костью и настойчивостью вы справитесь 
с любыми трудностями.
• Совет недели: больше доверяйте инту-
иции – она вас не подведёт.
Благоприятные дни: 1, 2
Неблагоприятный: 28

ЛЕВ
Ваша природная яркость 
на этой неделе засияет 
особенно сильно. В цен-
тре внимания окажутся 
ваши идеи и таланты, 
что даст вам возможность укрепить 
свои позиции. В отношениях возможны 
неожиданные сюрпризы – не бойтесь 
открываться новому.
• Совет недели: уделите время самораз-
витию и укреплению своего авторитета.
Благоприятные дни: 30, 1
Неблагоприятный: 2

ДЕВА
Звёзды обещают вам 
неделю стабильности 
и возможностей. Ваше 
внимание к деталям и 
аналитические способ-
ности помогут добиться значительного 
прогресса в работе. В личной жизни 
важно избегать чрезмерной критики 
– помните, что иногда лучше просто на-
слаждаться моментом.
• Совет недели: займитесь планиро-
ванием и не бойтесь брать на себя от-
ветственность.
Благоприятные дни: 27, 29
Неблагоприятный: 31

ВЕСЫ
Гармония станет вашим 
главным спутником на 
этой неделе. Это от-
личное время для вос-
становления баланса в 
отношениях и поиска новых увлечений. 
Возможны неожиданные знакомства, ко-
торые могут перерасти в крепкую дружбу 
или романтические отношения.
• Совет недели: уделяйте внимание 
творческим начинаниям – они принесут 
радость.
Благоприятные дни: 27, 28
Неблагоприятный: 30

СКОРПИОН
Вас ждёт неделя глу-
бокой трансформации. 
Звёзды советуют не бо-
яться изменений и смело 
идти вперёд. В профес-
сиональной сфере возможны важные 
события, которые откроют перед вами 
новые горизонты. В личной жизни будут 
царить страсть и искренность.
• Совет недели: доверяйте себе и своим 
эмоциям.
Благоприятные дни: 1, 2
Неблагоприятный: 29

СТРЕЛЕЦ
Неделя будет насы-
щенной и активной. Вы 
почувствуете прилив 
энергии и желание дей-
ствовать. Это отличное 
время для путешествий, обучения или 
новых начинаний. В отношениях важна 
честность – открытый диалог укрепит 
вашу связь с близкими.
• Совет недели: следуйте за своей 
страстью, но не забывайте о внимании 
к деталям.
Благоприятные дни: 30, 31
Неблагоприятный: 2

КОЗЕРОГ
Ваша целеустремлён-
ность станет залогом 
успеха. Неделя обеща-
ет быть продуктивной, 
особенно в профессио-
нальной сфере. Звёзды советуют также 
уделить внимание своему внутреннему 
миру – медитация или прогулки на при-
роде помогут восстановить силы.
• Совет недели: ставьте перед собой 
реалистичные цели и двигайтесь к ним 
шаг за шагом.
Благоприятные дни: 27, 28
Неблагоприятный: 30

ВОДОЛЕЙ
Неделя подарит вам мас-
су вдохновения. Ваши 
идеи могут стать нача-
лом чего-то большого, 
если вы проявите на-
стойчивость. В личной жизни стоит быть 
терпеливыми – не спешите с выводами 
и дайте отношениям развиваться есте-
ственным образом.
• Совет недели: окружайте себя пози-
тивными людьми и избегайте токсичного 
общения.
Благоприятные дни: 29, 30
Неблагоприятный: 1

РЫБЫ
Насыщенная эмоциями 
неделя. Ваши чувстви-
тельность и эмпатия 
помогут наладить отно-
шения с окружающими. 
Звёзды советуют также уделить время 
творчеству – это принесёт вам внутрен-
нюю гармонию и радость.
• Совет недели: следуйте за своими 
мечтами и не бойтесь проявлять креа-
тивность.
Благоприятные дни: 31, 1
Неблагоприятный: 2

Из открытых источников

Т

Если хочешь 
быть здоров!
На Архангельском ЦБК продол-
жается вакцинация от дифтерии и 
столбняка. Известно, что эти забо-
левания опасны своими осложне-
ниями, поэтому врачи рекомендуют 
не пренебрегать профилактически-
ми прививками, чтобы сохранить 
здоровье. Работники предприятия 
могут пройти вакцинацию в здрав-
пунктах комбината. 

Зачем уколы?
акое опасное инфекционное 
заболевание, как дифтерия, 
провоцирует микроорганизм 
рода коринебактерии. Как 

правило, инфекция передаётся воз-
душно-капельным путём и поражает 
органы дыхательной системы, кожу, 
глаза, нервную систему, а порой 
тяжёлое состояние заканчивается 
летальным исходом. Благодаря 
вакцинации количество случаев 
заболевания дифтерией удалось 
снизить. Однако сегодня чаще она 
встречается в коллективах, где 
многие сотрудники не прививались. 
Поэтому медики призывают работ-
ников АЦБК задуматься о своём 
здоровье и скорее записаться на 
прививку. 

Не менее опасная инфекция – 
столбняк. Заболевание может воз-
никнуть в том случае, если споры 
столбняка проникнут в любую рану. 

В этом случае бактерии начинают 
вырабатывать токсин, который 
влияет на нервную систему, вызы-
вая тяжёлые мышечные спазмы и 
судороги. Осложнения могут при-
вести к смерти. 

Прививки против столбняка 
и дифтерии делают каждые 10 лет. 
Анатоксины, содержащиеся в вак-
цине, редко вызывают побочные 
реакции, поэтому противопоказа-
ний мало. Тем не  менее до  при-
вивки пациентов всегда осматри-
вает врач.

Где прививают?
Желающих сохранить своё здоро-
вье сотрудников Архангельского 
ЦБК вакцинируют в здравпунктах 
комбината дифтерийно-столбняч-
ным анатоксином (АДСМ).

В центральном здравпункте 
сделать прививку можно каждый 
вторник и четверг с 8.00 до 14.00, 
перерыв на  кварцевание и  про-
ветривание с  10.00 до  10.30. 
А в здравпункте производства цел-
люлозы медики прививают каждый 
день с 8.00 до 10.00 и с 15.00 
до 17.00. 

С  собой нужно взять пропуск 
и  полис ДМС. Вопросы по  вакци-
нации можно задать по  телефону 
здравпункта 34-53.

Анна СОЛОВЬЁВА
Фото из архива редакции
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Для детей Арктики 
В этом году в рамках федеральной программы «Дети Арктики» впервые 
будет организована весенняя оздоровительная смена для школьников 
5–8-х классов. Приём заявлений стартует с 1 февраля. 

ведение весенней смены 
– это не просто расшире-
ние программы, а возмож-
ность отдохнуть на чер-

номорском побережье детям, ко-
торые по каким-то причинам не 
могут поехать в летние лагеря, 
– пояснил министр труда, заня-
тости и социального развития 
Архангельской области Владимир 
Торопов. – В весенние каникулы в 
детский оздоровительный лагерь 
в Сочи планируется отправить 
почти 600 школьников.

Весенняя смена пройдёт с 24 марта 
по 1 апреля. Из Архангельска дети 
будут выезжать 22 марта, а вернутся 
3 апреля. Приём заявок продлится с 
1 по 15 февраля. Подать заявление 
можно через портал «Госуслуги», 
лично в МФЦ и отделениях социаль-
ной защиты населения.

В летний период по програм-
ме «Дети Арктики» организуют 
шесть смен для 1230 детей. Заявоч-
ная кампания будет проводиться 
сразу на все летние смены, подать 
заявление можно с 1 по 20 апреля.

Всего по программе «Дети Арктики» 
в этом году путёвки для отдыха в 
оздоровительных лагерях, располо-
женных на курортах России, получат 
около 1800 школьников Поморья.

Федеральная программа «Дети 
Арктики» даёт возможность за счёт 
федеральных средств и региональ-
ного софинансирования учащимся 
5–8-х классов, проживающим на арк-
тических территориях Архангельской 
области, отдохнуть и укрепить здоро-
вье на черноморском побережье.

По информации министерства 
труда, занятости и социального 

развития Архангельской области

––В
смогут принять 
участие 
в федеральной 
программе 
«Дети Арктики»
в 2025 году

18001800
школьников 
Поморья
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КАДРЫ В КАДРЕ

БЛАГОУСТРОЙСТВО Чтение объединяет!

Каждый Каждый видео-видео-
отзыв, отправ-отзыв, отправ-

ленный на конкурс, стал ленный на конкурс, стал 
ярким свидетельством ярким свидетельством 
любви к чтению и по-любви к чтению и по-
знанию окружающего знанию окружающего 
мира. Участники дели-мира. Участники дели-
лись не только своими лись не только своими 
любимыми книгами, но любимыми книгами, но 
и теми моментами, ког-и теми моментами, ког-
да чтение становилось да чтение становилось 
источником вдохнове-источником вдохнове-
ния и радости для всей ния и радости для всей 
семьи. Читайте вместе семьи. Читайте вместе 
– и пусть это станет ва-– и пусть это станет ва-
шей доброй традицией!шей доброй традицией!

В конце прошлого года подвели 
итоги конкурса «Чтение – дело 
семейное». Для участия в нём со-
трудникам АЦБК нужно было снять 
видеоотзыв на любимую книгу. 
Сегодня мы расскажем об участни-
ках, которые сделали интересные и 
креативные видео.

В мире китов 
аждый видеоотзыв, отправлен-
ный на конкурс, стал ярким сви-
детельством любви к чтению и 
познанию окружающего  мира.

Участники делились не только своими 
любимыми книгами, но и теми мо-
ментами, когда чтение становилось 
источником вдохновения и радости 
для всей семьи.

Светлана Кислякова работает ма-
шинистом насосных установок цеха 
водоподготовки ТЭС-1. Благодаря 
мобильному приложению «Личный 
кабинет сотрудника» узнала про кон-
курс и предложила поучаствовать в 
нём шестилетнему сыну Давиду, на 
что он с большой радостью согласился. 

Семья Кисляковых сняла видео-
обзор на морскую энциклопедию. 
В нём Давид рассказал интересные 
факты о китах. Кстати, некоторые из 
них могут поразить любого взрослого: 
например, вы знали, что синие киты 
могут обходиться без сна 100 дней, 
а без еды – целых восемь месяцев? 
До чего удивительна природа!

 
– С раннего возраста заметила 
в Давиде любовь к животным, с 
двух лет он обожает китов. Сей-
час его самый любимый – южный 
гладкий кит. У сына даже есть 
собственная коллекция фигурок 
морских млекопитающих! Его за-
ветная мечта – увидеть настоя-
щего кита и покататься на нём! 
– рассказала Светлана Кислякова.

В конкурсе Давид занял первое 
место. Поздравляем с победой! 
Мы верим, что мечта юного исследо-
вателя обязательно сбудется!

Рождественская 
история
Совместное чтение – это не просто 
увлекательное времяпрепровожде-
ние. Это возможность создать креп-
кие семейные связи, передать знания 
и важные ценности подрастающему 
поколению. В условиях современного 
мира, где телефоны и компьютеры по-
рой отдаляют нас друг от друга, важно 
помнить, что книга может стать тем 
самым мостиком, который соединяет 
сердца и души.

Старший специалист службы глав-
ного технолога Екатерина Клемен-
тьева согласна с этим. У неё трое 
детей: две дочки – Настя и Аня – и сын 
Мирон. Екатерина Сергеевна уверена, 

что детям необходимо с детства при-
вивать любовь к чтению. Поэтому по 
воскресеньям, если на улице плохая 
погода и ребятам не насладиться 
прогулкой, семья Клементьевых идёт 
в читальный зал библиотеки.

– В прошлом году у нас по-
явилась необыкновенная книга 
про Рождество и Новый год. 
В ней не только можно найти 
историю волшебных праздни-
ков, но и создать театр теней 
при помощи разворотов, уз-
нать рецепт вкусного печенья 
и как с его помощью гадать. 
Исторические книги такого 
формата заинтересуют всех 
детей и взрослых, – отмети-
ла Екатерина Клементьева. 
– Для создания волшебной ат-
мосферы вот уже второй год 
наша семья собирается декабрь-

скими вечерами напротив ёлки, 
и мы вместе читаем эту книгу, 
погружаясь в мир магии. Я поду-
мала, что для конкурса «Чтение 
– дело семейное» наша история 
точно подойдёт!

Получился красочный отзыв на 
книгу: Екатерина Сергеевна зани-
малась озвучиванием видео, а стар-
шая дочь Аня помогала с монтажом. 
Благодаря совместной работе семья 
Клементьевых заняла второе место 
на конкурсе. Молодцы!

Пусть книги продолжают объеди-
нять нас, наполняя наши дни мудро-
стью, хорошими эмоциями и любовью. 
Читайте вместе – и пусть это станет 
вашей доброй традицией!

Софья САИТБАТАЛОВА
Фото предоставлены 

участниками конкурса
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ОСТРЫЙ ВОПРОС

Остановка запрещена 
Госавтоинспекция напоминает новодвинцам, сотрудникам АЦБК о важности 
соблюдения правил дорожного движения и указаний дорожных знаков.

января был составлен протокол 
об административном право-
нарушении за парковку авто-
мобиля в зоне действия дорож- 

ного знака «Остановка запрещена», 
установленного на улице Мельникова. 
Ответственность за данное правона-
рушение предусмотрена ч. 1 ст. 12.16 
КоАП РФ, оно влечёт за собой наказа-
ние в виде административного штрафа 
в размере 750 рублей, а в связи с тем, 
что на данном участке дороги установ-
лен знак дополнительной информации 
«Работает эвакуатор», – эвакуацию и 
задержание транспортного средства. 

К сожалению, пренебрежение 
правилами парковки встречается 

регулярно. Некоторые водители 
транспортных средств неуважитель-
но относятся к пешеходам, размещая 
свои автомобили в непосредствен-
ной близости или на самом пеше-
ходном переходе. Ответственность 
за данное правонарушение предус-
мотрена ч. 3 ст. 12.19 КоАП РФ, оно 
влечёт за собой наказание в виде 
административного штрафа в разме-
ре 1000 рублей, а также эвакуацию и 
задержание транспортного средства. 

Запрещающие знаки установлены 
вблизи предприятия не просто так. 
Оставленные вдоль обочин автомоби-
ли мешают расчистке дорог и проезду 
большегрузного транспорта, а значит, 

могут стать причиной дорожно-транс-
портных происшествий. Кроме того, 
иногда стихийно припаркованные ав-
томобили являются препятствием для 
выполнения рабочих задач. 

Правила дорожного движения еди-
ны для всех, и соблюдать их нужно 
неукоснительно.

Ольга ВОРОНИНА
Фото автора 
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Красивый город с историей

Мы ищем мобильных 
репортёров! 
Каждый работник 
Архангельского 
ЦБК может 
снять ролик, 
который будет 
транслироваться 
на корпоративном 
ТВ-канале 
«Работаем!».

• Расскажите о своей работе.
• Покажите, что вас восхищает.
• Снимите будни своего подразделения.
• Поделитесь репортажем о насыщенных культурных или спортивных 

выходных.
Требования к видео:
• Качество. Чем выше, тем лучше!
• Ориентация. Только горизонтальная.
• Сюжет. Со смыслом и без негатива.
Давайте радовать друг друга добрыми событиями и красочными кадрами! 

Свои ролики присылаете на электронный адрес: info@bumazhnik.ru.
Соб. инф.

В год 80-летия Победы в Великой Отечественной войне в Новодвинске 
запланировано благоустройство территории перед городским мемориа-
лом. Особенность проекта – монтаж в пешеходной зоне гранитных плит 
с гравировкой описания интересных фактов и роли Архбумкомбината и 
посёлка Ворошиловский в годы Великой Отечественной войны.

ак рассказал глава Новодвин-
ска Александр Чечулин, на 
сегодняшний день завершена 
подготовка проектно-сметной 

документации и подана заявка на 
конкурс в рамках федеральной про-
граммы «Формирование комфортной 
городской среды». Проектом преду-
смотрены замена бетонной тротуар-

ной плитки на гранитную разных 
оттенков, расширение площади 
перед памятниками участникам 
Великой Отечественной войны и 
локальных военных конфликтов, 
новое освещение, замена ограж-
дения по периметру, озеленение, 
установка скамеек, цветников и 
информационных стендов.

НГКЦ с подсветкой
Новодвинский городской культурный центр украсит архитектурная 
подсветка. Вместе с правительством Архангельской области город за-
вершает подготовку проектно-сметной документации на организацию 
архитектурной подсветки НГКЦ.

осле выполнения работ по 
монтажу подсветки культур-
ный центр украсит централь-
ную часть города в вечернее 

время, что станет ещё одним шагом 
к созданию современного облика 
города. Здесь же в 2025 году плани-
руется реализовать проект «Уличный 

кинотеатр», в рамках которого в 
детском парке организуют ки-
нопоказы под открытым небом, 
проецируя фильмы на фасад 
культурного центра.

Подготовлено по материалам 
пресс-службы администрации 

Новодвинска
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В ЛЮБОМ ОТДЕЛЕНИИ СВЯЗИ НОВОДВИНСКА

ПОДПИСКА        2025

Всей семьёй на каток!
В Новодвинске открылся семейный каток. Ледовую зону обустроили на входе в городской 
парк на берегу Северной Двины. В этом году город позаботился о самых маленьких жи-
телях, оборудовав на семейном катке специальный сектор, чтобы катание было для них 
безопасным. В организации зимней развлекательной зоны в парке помогли Архангельский 
ЦБК и активные новодвинцы. 

Зимнее 
развлечение

семье Телепнёвых есть прекрасная 
традиция: в новогодние каникулы они 
всегда находят время для катания на 
коньках. У старшего кладовщика склада 

резинотехнических изделий управления 
складского хозяйства АЦБК Елены Телеп-
нёвой дочка Даша и сын Артём. Каждый 
год они встают на коньки и очень весело 
проводят время. Вместе бороздили ледовые 
площадки Мечки, Архангельска, Новодвин-
ска. И, конечно, в наступившем 2025 году 
не смогли пропустить открытие семейного 
катка в парке. 

–  Праздник очень понравился! Органи-
заторы молодцы, всё очень красиво и 
здорово оформили! – поделилась Еле-
на Андреевна. – Советую родителям, 
желающим посетить семейный ка-
ток, позаботиться о коньках заранее. 
Напрокат их могут взять только дети. 
И очень хорошо, что для малышей преду-
смотрена специальная зона для обуче-
ния. Так как мои дети уже хорошо ката-
ются, помощники им не пригодились, а 
вот малышам – в самый раз!

В специальной зоне дети, только вставшие 
на лёд, могут осваивать коньки с ассистен-
тами-тренажёрами в виде ярких зверей, 
которые не дадут маленькому фигуристу 
упасть. Напрокат детям можно будет взять 
коньки, дополнительно закуплено около 
50 пар. Предусмотрена и тёплая раздевалка. 
В её обустройстве материалами помог Ар-
хангельский ЦБК. Рядом с катком работает 
киоск с горячими напитками и выпечкой. 

А вокруг – красота!
Для качественного механизированного содер-
жания льда на катке городская администрация 
приобрела ледозаливочное оборудование. 
А зону вокруг семейной площадки красиво 
украсили. 

– Разноцветные гирлянды и новогодние 
декорации создают уютную атмосферу, 
а специально установленные газовые 
обогреватели с открытым пламенем, 
символизирующие тепло семейного оча-
га, согреют замёрзшие руки, – отметил 
в соцсетях глава Новодвинска Александр 
Чечулин. – Спасибо всем, кто принимал 
участие в подготовке и открытии се-
мейного катка в Новодвинске! Благода-
ря вашему личному участию семейный 
спортивный объект стал намного уют-
нее и лучше. Приглашаем покататься 
на коньках!

Зимнюю локацию украшают фанерные арт-
объекты. Декорации в виде уютных домов, 
звёзд и животных изготовили общественники 
и активные горожане. Также неравнодушные 
новодвинцы украсили электроопоры ново-
годними букетами.

Жители отметили новогоднюю красоту го-
родского парка и порадовались, что за раз-
влечениями теперь не нужно ездить с детьми 
в областной центр. Семейный каток работает 
со вторника по пятницу с 15.00 до 20.00. 
В выходные дни покататься на коньках можно 
с 12.00 до 20.00. 

Анна СОЛОВЬЁВА
Фото Сергея СЮРИНА

Семейный каток работает со вторника 
по пятницу с 15.00 до 20.00, 

в выходные дни – с 12.00 до 20.00.

Для качественного механизированного содер-Для качественного механизированного содер-
жания льда на катке городская администрация жания льда на катке городская администрация 

приобрела ледозаливочное оборудование. Зону вокруг приобрела ледозаливочное оборудование. Зону вокруг 
семейной площадки красиво украсили. А Архангель-семейной площадки красиво украсили. А Архангель-
ский ЦБК помог с обустройством тёплой раздевалки. ский ЦБК помог с обустройством тёплой раздевалки. 

В


